

des efforts et des sommes considérables au développement des ressources et à leur bon acheminement vers le marché japonais. Nous sommes une source d'approvisionnement sûre et stable, mais nous avons besoin de marchés qui se maintiendront à un prix équitable et rentable.

Les transformations structurelles dans l'économie japonaise offrent à chacun de nous de nouvelles possibilités. Les Canadiens partiront à la recherche de nouveaux débouchés au Japon, surtout pour les ressources valorisées. Par ailleurs, nous inviterons les gens d'affaires japonais à jouer un rôle plus actif dans le développement des industries canadiennes oeuvrant dans le secteur de l'énergie. Nos usines seront des fournisseurs plus compétitifs du Japon et d'autres marchés si elles se rapprochent de leurs sources d'approvisionnement en énergie et en matières premières.

Nous savons fort bien qu'à mesure que nos économies s'adaptent aux changements qui surviennent dans l'économie mondiale, le Canada doit créer un climat sain et attrayant pour les investisseurs étrangers. Pour cette raison, le nouveau gouvernement a annoncé des modifications à la Loi sur l'examen de l'investissement étranger, laquelle a trop souvent été perçue comme un obstacle aux investissements étrangers au Canada. Nombre des entreprises que vous représentez ont déjà investi au Canada. Nous voulons vous assurer que nous ferons bon accueil à l'expansion de vos activités existantes, à la réalisation de nouveaux investissements et, lorsque possible, à la création de coentreprises avec des sociétés canadiennes.

Les investissements japonais ont joué un rôle de premier plan dans certains projets d'extraction des ressources. Les sociétés commerciales japonaises et leurs filiales au Canada ont contribué à nous trouver des débouchés au Japon et ailleurs. Nous nous réjouissons de la création de succursales et de bureaux de représentation des banques japonaises au Canada.

Nous voulons également vous assurer, ainsi que vos collègues, que les investissements japonais, particulièrement dans le secteur manufacturier, seront non seulement bienvenus, mais encouragés et soutenus par les Canadiens et leur gouvernement. Le Canada a été heureux d'apprendre que quelques-unes de vos grandes entreprises ont récemment décidé de fabriquer des produits au Canada. Les gens d'affaires canadiens seront de ce fait en mesure d'approfondir leur connaissance des caractéristiques de l'activité commerciale qui a placé le Japon parmi les grandes nations commerçantes, tandis que les sociétés japonaises pourront